

第98号

# しらさぎ

## 昨年度を振り返る

施設長 藤村 友弘



今年に入つてから降雪量も少なくこのまま春を迎えてくれると良いのにと思っていましたが、二月十日から十一日にかけて当施設では一メートルを超すほどの積雪があり、職員の通勤に支障が出たり、通勤車両の駐車スペースの確保が間に合わず迷惑を掛けたこともありました。当施設の地域的な悩みのひとつでもあります。積雪による人命被害がなかつたことが幸いです。

さて、昨年七月二十六日に起きた相模原市津久井やまゆり園での事件では、死者十九人・負傷者二十人という多くの方々が犠牲となられました。当施設も同じ運営形態であり、他人事ではありません。対策を検討し、今できること、やるべきことは何なのかを十分検討した結果、昨年の十二月一日に京丹後警察署のご協力のもと、防犯訓練を実施しました。警察署員が扮する不審者が、施設の建物内へ侵入、その際の対応方法について実際に即した研修内容でした。不審者への問い合わせを行ない、刃物等所持していることを想定

し、身の安全を第一に考え、椅子等で防御したり、今回施設に備えたサスマタを使用して不審者の行動を制限する方法を教えて頂きました。施設内の利用者の方や職員への周知の仕方・警察への通報についても教えて頂きました。私自身、初めての経験でありかなり動搖しましたし、実際にはどこまで冷静に対応できるかわからりませんが、改めて利用者の方・職員の命を守ることの大変さと大切さを実感させられました。事件が起きない事を願いつつ、今後も継続してこのような訓練を実施していきます。

また、防犯上について当施設の問題点を伺うと、フェンスがない（囲われていない）・門扉がない・防犯カメラがない・緊急連絡システムがないなど防犯上何もないとの指摘を受けました。それを受け早速、施設外観全体が監視できるように防犯カメラを十八台設置する計画を立てました。折しも、国では防犯対策に対して平成二十八年度補正予算が組まれ、当施設もその社会福祉施設等施設整備費補助金の交付を受け三月

末工事完了とすることができました。まだまだ万全とは言えませんが、これからも防犯に対する意識を高く持ち続けていきます。

防災マニュアルについても、昨年末から見直し作成に取組み、土砂災害を想定した訓練を実施しました。また、水害・土砂災害から利用者の生命を守るための災害気象情報の活用の仕方や、様々な災害に対処するための計画を策定中です。少しでも早く完成させ、いかなる時も的確な判断ができる利用者の生命が守れるように対応を進めます。

まだまだ多くの課題はあります。が、優先順位を考え着実に進めていきたいと思いますので、今後ともご理解とご協力を宜しくお願ひ致します。





# 平成29年度ホーム担当

かえで ホーム (5名)	もみじ ホーム (4名)	わかたけ ホーム (4名)	まつのき ホーム (4名)	かすみ草 ホーム (3名)	たんぽぽ ホーム (4名)	すみれ ホーム (4名)	しらかば ホーム (7名)	コスモス ホーム (4名)
○永岡宏文・奥田大介 ○稻鍵直人・上田澄代 ○斎藤幸子	○富田圭介・藤村秀平 下戸まり子	○井上俊文・吉田雄三 今西省三・田中静	○井戸本博・中西盛人 井田孝茂・野木美春	○岡田文江・吉田あかね 未富元子	○中西ひとみ・西村美穂 片岡倫子・池本杏奈	○安里仁美・藤村泰弘 永岡直子・辻田彩加	○牧野武範・藤田泰弘 佐野勉・田中慎吾・横谷慶子 相見八重香・仙頭由起子	○松崎美紀・小幡江里 中村朋子・増田由巳子

※ ○はリーダー



会  
野村理容院、医療法人社団山吹

和泉秀雄、井上美佐枝、井上航、今  
井久男、社会福祉法人こころみる  
会、たかた、丹後大宮ゆう葉局、中  
井律子、野村芳昭、三菱電機ビルテ  
クノサービス(株) 山岡義信、山口  
勇、(株)ゆう建築設計事務所

〔寄贈〕  
平成二十九年二月二十一日(敬称略)  
平成二十八年十二月十一日(敬称略)

## 事務だより

◎生活支援員 小山恵  
〔退職〕  
平成二十九年二月二十一日付け

お  
知  
ら  
せ

ご協力いただいた方  
(アルミ缶・銅線・  
ベルマーク・古紙回収)



ソン大宮町周枳店、ローソン男山店、  
B G Rセントアーヴィング、明田・遊・五十河・芋  
野・口大野・尉ヶ畑・三重・森本・吉沢  
地区の皆さん、保護者の皆さん

## リサイクル作業

安達良史、安達酒店、安達電気、新井  
孝弘、芦田完二、五十嵐屋商店、生野  
電気、石河有、いととめE A T店、稻  
岡嘉郎、稻岡晴子、岩佐利夫、今西久  
野、梅田歯科医院、エナジーランド大  
宮、えびす電気工事店、エルクラブ・オ  
オミヤ、大西勲、大宮北保育所、大宮  
第一小学校、大宮第一小学校P T A家  
庭教育委員会、大宮南保育所、岡島  
三協製作所、岡田喜美子、オギノ電  
機、お茶のみ友だち、小笠フサコ、掛津  
区観光部、金子産業(株)、河内山豊美、  
京都日産自動車(株)、小池食料品店、  
河野哲朗、小西デンキ、コマキデンキ、  
米トウタイル、後藤鉄工所、笹岡昭  
義、笹岡儀和、サニーアイランド、シラ  
キ(株)、末次電気商会、宋徳建設(株)、玉  
木明司、大同宏子、でんき館やまし  
た、西田建設、西原謙次、畠中酒店、  
林範尚、番場電気商会、日達利雄、平  
井電気、平林かよ子、フリーカ、フル  
ツ王国やさか、堀敏雄、堀博昭、堀保  
彦、堀江栄志、堀鉄工所、ホリロク(株)  
マジカル、まるぜん書店野田川店、峰  
山鉄工所(株)、宮尾倍行、宮津生コンク  
リート協同組合、村井春雄、矢野辰  
雄、矢野博、ヤマモト電化サービス、由  
利徳七、よざ電工(株)、吉岡電気工業、  
吉田電気商会、吉村食料品店、(株)吉

## 編集後記

吹き去る風の中に暖かな  
春の息吹を感じられる季節  
となりました。春眠暁を覚え  
ず、という言葉もあるよう  
に、暖かくなつてくるとなぜ  
かウトウトと、眠たくなつて  
しまいますね。けれども、東  
洋医学では、冬はゆっくり休  
み、春は早寝早起きをして、  
朝日を浴びる習慣を作るこ  
とが健康に良いと考えられ  
ているそうです。心地よい  
「春眠」も捨てがたいですが、  
早寝早起きで生活習慣を整  
え、また、美味しいものを食  
べ、たくさん笑い、いろんなこ  
とに挑戦し、心身共に健  
康な状態で充実した新年度を  
送ることができるようにしていきたいものです。